

# *Apuesta foro de franja y ruta apuesta al multilateralismo*

---



Beijing, 28 abr (RHC) Los líderes asistentes al segundo Foro de la Franja y la Ruta para la Cooperación Internacional en China reafirmaron la pertinencia de fortalecer el multilateralismo ante los crecientes desafíos del mundo actual.

Según un comunicado de 38 puntos dado a conocer este domingo, la cita se respaldó la permanencia del sistema con la Organización Mundial del Comercio como centro y basado en reglas universales, abierto, transparente y no discriminatorio.

Además, rechazaron el proteccionismo, el unilateralismo y todo tipo de medidas incompatibles con esa institución, y consensuaron promover la paz, el desarrollo, los derechos humanos y la cooperación de ganancia mutua, así como compartir responsabilidades en el respeto a los principios de la Carta de Naciones Unidas.

El Foro sesionó entre el jueves y este sábado en Beijing con casi cinco mil representantes de ciento 50 países y 90 organizaciones mundiales.

El presidente Xi Jinping llamó hoy a profundizar la cooperación multisectorial entre China y la República Checa, Kasajastán, Kirguistán y Djibouti, tras destacar su rol activo en la iniciativa de la Franja y la Ruta.

Al recibir a su homólogo checo, Milos Zeman, el mandatario anfitrión primero agradeció su apoyo al trato justo y equitativo a las compañías chinas de telecomunicaciones y le expresó deseo de trabajar por llevar la asociación estratégica integral a niveles superiores.

Xi abogó por mayores contactos bilaterales y que Praga contribuya a fomentar el desarrollo de los nexos con la Unión Europea.

Zeman, por su parte, enfatizó en la importancia que concede a los lazos entre su país y China, y aseguró su disposición a expandir el comercio, las inversiones y los intercambios pueblo a pueblo.

De hecho, las conversaciones de los dos dignatarios concluyeron este domingo con la firma de nuevos instrumentos de colaboración multisectorial.

Mientras, durante el encuentro con el presidente de Kasajastán, Nursultan Nazarbayev, el líder del gigante asiático puntualizó que le gustaría ver más progreso en los vínculos y le propuso articular la Franja y la Ruta con la estrategia nacional de desarrollo de aquel país.

A su juicio, ambos territorios deben facilitar los negocios, mejorar la conectividad y trabajar coordinados en la arena internacional.

De igual manera, le reiteró al mandatario de Kirguistán, Sooronbay Jeenbekov, el compromiso de China con potenciar la cooperación económico-comercial, los esfuerzos contra el extremismo, el terrorismo y el separatismo, así como el combate al crimen organizado en la frontera.

Finalmente, Xi propuso a su par de Djibouti, Ismail Omar Guelleh, inyectar nuevo ímpetu a la asociación estratégica mediante la Franja y la Ruta y el Foro de Cooperación China-África.

También le ratificó el constante apoyo a los planes de esa nación africana de avanzar en el desarrollo socioeconómico y prometió que incentivará a más empresas domesticas a invertir allí.

Los cuatro gobernantes llegaron esta semana a esta capital para participar en el segundo Foro de la Franja y la Ruta para la Cooperación Internacional que sesionó entre el jueves y este sábado con un total de casi cinco mil representantes de 150 países y 90 organizaciones mundiales.

En unas horas, Xi y los líderes visitantes asistirán a la gala de apertura de la Exposición Internacional de Horticultura Beijing 2019, un evento de 162 días de duración que involucrará a más de 110 países y organizaciones internacionales representados, incluido El Vaticano.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/189404-apuesta-foro-de-franja-y-ruta-apuesta-al-multilateralismo>



**Radio Habana Cuba**